
 
 

AG TENNIS CLUB DE LUTECE 
du 7 décembre 2024 

 
 
 
Bonsoir et bienvenue à toutes et à tous pour cette nouvelle 
assemblée générale. 
 
Tout d’abord avant de débuter cette AG j’aimerais avoir une 
pensée pour Serge Alperin un adhérent de longue date et le 
médecin traitant d’un certain nombre d’entre nous qui nous a 
quitté cette semaine. 
Je vous propose de nous lever et de respecter une minute de 
silence en sa mémoire. 
Merci 
 
 
Reprenons un cours plus gai de notre AG  
En préambule vote pour l’approbation du PV de l’AG 2023. 
Résultat du vote : unanimité moins une abstention 
 
Je vais évoquer quelques éléments significatifs de cette 
saison 23-24. 



 Je vais le faire sans trop empiéter sur le rapport financier qui 
retracera l’activité et les finances de cette dernière saison. 
La saison a été beaucoup plus calme que l’an passé où les 
absences de Stéphane et Alex avaient engendrées des 
problèmes financiers et d’organisation. Cette saison donc rien 
de tout cela, Stéphane est de nouveau en pleine forme ( enfin 
à peu près)  
Après Virgile et Pierre Eslous l’an passé, notre équipe 
enseignante s’est renforcée avec l’apport de nos nouveaux 
CQP MT Lancelot et Pierre Alauzen en attendant Basile, 
Mathis et Arthur en formation cette année. Sur le plan des 
départs, Alex a choisi un nouveau projet de club et rejoint le 
club de Clichy. 
 
Sur le plan des travaux rien de nouveau. Après refection du 
court en terrasse et le changement de la surface du court en 
terre battue les années précédentes, je réitère comme à 
chaque AG ma demande de bien passer le filet sur le terrain 
en terre battue après chaque cours ainsi que régulièrement 
sur le court en terrasse. Je vous rappelle que la surface de ce 
court était prévue pour 10 ans mais qu’il a fallu la remplacer 
au bout de 7 ans. 
Nous avons enfin installé le store sur le court n°1, ce qui ne 
nous vaudra plus de remarques sur le manque de visibilité 
par temps ensoleillé. 
 
 
Autre point notable, la poursuite de nos activités liées au 
tennis santé. Toujours fidèle depuis près de 20 ans l’IMP 
Belleville confirme son partenariat avec notre club pour ses 
enfants en sport adapté.  



Et poursuite cette année des 3 créneaux horaires pour le 
sport Seniors + voire ++ en partenariat avec le comité de Paris 
et la ville de Paris dans le cadre du projet « Paris Horizon 
2024 » Nous accueillons ainsi 12 adultes de 66 à 80 ans 
envoyés par les centres d’aide sociale de la ville de Paris pour 
la découverte du tennis. Alex et Manue étaient les profs 
dédiés à ces cours, Manue reprend cette saison la totalité de 
ces courts 
Après visite des responsables de cette action à la DJS, la 
subvention octroyée pour ces cours qui devait se terminer en 
fin d’année avait été prolongée d’une année supplémentaire 
mais pour la saison qui vient de débuter la subvention a été 
réduite à 5000 €. 
 
Nous avons également signé une convention avec la Ligue 
Contre le Cancer afin de proposer une séance hebdomadaire 
de tennis à des malades en traitement ou en rémission. Un 
bon moyen de les faire reprendre une activité physique 
modérée après des traitements souvent lourds. A ce jour ils 
sont 8 à participer à ce cours organisé par Stephane. 
 
 
Sur le plan financier, le Lutèce a dégagé un résultat positif 
légèrement inférieur à 38,000 € qui témoigne de la bonne 
santé du club. Je vous exposerais dans le rapport financier les 
éléments les plus notables de ce résultat mais je tiens à 
remercier l’équipe enseignante pour la qualité de leur travail 
qui n’est pas pour rien dans ce résultat. 
 
Ce bilan satisfaisant doit aussi au moindre impact que prévu 
de la hausse des charges de fonctionnement du centre. Après 



la forte hausse de l’an passé, les tarifs de l’électricité ont 
baissé ce qui, a permis de renégocier le contrat à la baisse.  
 
Sur le plan sportif, Stéph vous communiquera les résultats de 
l’année aussi bien individuels que par équipes. 
 
Et en fin d’AG pour terminer sur une bonne note, nous 
procéderons à la traditionnelle remise des oscars du club 
récompensant quelques adhérents pour leur brillants 
résultats. 
  
 
Si vous avez des questions je suis à votre disposition. 
 
Nous procédons au vote d’acceptation du rapport moral du 
président. 
Le rapport est accepté à l’unanimité moins une abstention. 
 
 
 

RAPPORT FINANCIER 
 
Je vais vous présenter maintenant le rapport financier 
 
Comme déjà annoncé 2023-24 le résultat financier a été très 
satisfaisant à 38k avec toutefois quelques remarques que 
nous verrons. 
 
Commençons par les produits 
 
Les Recettes sont en hausse à 533k. Les cours ont été 
particulièrement bien remplis puisque plus aucune place 



n’était disponible. Nous continuons à refuser du monde 
chaque année. 
 
Les subventions sont plus importantes à 33k  
 
Une subvention de 10k de l’ANS  pour le contrat apprenti 
d’Eliot (1 jeune 1 emploi) a encaissée en septembre 2023 et 
comptabilisée sur l’exercice terminé.  
Une hausse également des aides dédiées aux jeunes avec les 
dispositifs Pass’sport, Reduc’sport et Labaz 
Ces aides sont intégralement redonnées aux adhérents 
concernés. 
 
 
 
Passons aux charges 
 

- achats de balles et de matériel en forte baisse nous 
avions anticipé l’an passé pour profiter de tarifs 
avantageux 

- Services Extérieurs : 
Baisse des frais postaux les convocations se font 

désormais par sms. 
Frais réception et prix tournois bien évidemment en 

hausse avec la reprise des animations et du tournoi interne 
 

- Charges fonctionnement Comité en hausse mais 
moindre que prévu 
 

On rappelle que le comité de Paris facture au TC Lutèce 30% 
des charges du centre en contrepartie de ses 3 courts  



 
- Frais ANVC CB et Payasso. 

Les frais facturés par le Credit Mutuel via Payasso sont 
moins importants que par la CB de Smile au club donc 
n’hésitez pas à utiliser les liens que vous fournit Philippe 
pour vos réglements. 
 

- Frais de personnel en hausse. Revalorisation salariale + 
quelques cours supplémentaires 

 
Pour un résultat bénéficiaire de 38000€ 
 
 
Vote d’acceptation du rapport financier. 
Le rapport est accepté à l’unanimité moins une abstention 
 
 
Présentation du budget prévisionnel 
Il est rappelé que l’équilibre budgétaire est obligatoire pour la 
présentation d’un budget prévisionnel pour les associations. 
Il est établi de façon cohérente sur la base des données 
connues à ce jour. 
 
Nous procédons au vote d’acceptation du budget 
prévisionnel 
Le rapport est accepté à l’unanimité moins une abstention 
 
Augmentation des tarifs 
 
Lors de notre dernier comité directeur des voix s’étaient 
élevées pour demander une hausse des tarifs des cotisations 



en prévision de l’augmentation des coûts engendrés par une 
inflation en hausse et éviter une hausse trop brutale les 
prochaines années . Il vous est donc proposé une petite 
hausse généralisée qui pourrait être annuelle et préférable à 
une plus forte hausse one shot. 
Les nouveaux tarifs seraient de : 
320 € mini tennis (vs 310 €) 
540 € jeu libre (vs 530 €)  
940 € cours adultes (vs 930 €) 
430 € école de tennis (vs 420 €)  
Seule l’augmentation des tarifs pour les étudiant-e-s est plus 
importante : + 50 € , car ceux pratiqués jusqu’à présent 
étaient trop bas.  
 
Cette demande a donc été mise pour décision lors de cette 
AG 
 
Après discussion nous passons au vote de la résolution. 
La proposition est acceptée à l’unanimité moins une 
abstention et une voix contre. 
 

 
Questions diverses  

 
Une question sur les 38 000 € de bénéfices – comptes 2023-
24 : comment le Lutèce va utiliser ces 38 000 € ? 
Réponse du président : pas de redistribution possible aux 
adhérents, il s’agit d’une petite provision, pour anticiper des 
dépenses non prévues. Ces 38 000 € ne suffiront pas au 
financement éventuel de la couverture du court extérieur 
(400 000 € environ), couverture qui ne peut pas être 



envisagée tant que le renouvellement de la concession en 
2029 n’est pas actée.  
Autres questions : 
• Un adhérent a demandé si l’on pouvait mettre en place 

un système de vidéos sur les courts  
Réponse : Par retour d’expérience d’autres clubs ayant 
l’essayé, l’intérêt des joueurs se tari vite après les 
premiers jours pour tester le système et le coût n’est pas 
amorti par une utilisation suffisante 

• Remarques sur le mauvais état des bancs et des chaises 
d’arbitre  
Réponse : nous ne sommes pas propriétaires des 
structures donc seul le comité de Paris peut procéder à 
leur remplacement mais celui-ci a déjà été acté et de 
nouveaux bancs sont commandés et devront arrivés 
dans les prochains jours 

• Remarques sur l’état des douches (bien indiquer 
« « douches TC Lutèce ») et du manque de lumières dans 
les toilettes  
Réponse : Les remarques doivent être remontées à Nour 
et Sarah qui gèrent l’accueil de même pour la 
signalétique à revoir pour indiquer les vestiaires et les 
toilettes et leur utilisation (les enfants notamment ne 
doivent pas prendre l’habitude de se changer dans les 
toilettes).   

 
 
 
 
 
 



RAPPORT SPORTIF 
 

En préambule, je tenais à insister sur le fait que nous 
avons un club qui se porte bien en termes de diversité des 
adhérents, des activités, des animations et de la compétition. 
Nous faisons notre possible pour que chaque adhérente et 
adhérent se sente bien au club : ceux du jeu libre, des cours 
adultes, du mini-tennis, de l’école de tennis, des enfants 
handicapés, des cours des personnes âgées de la Ville de 
Paris, des cours du tennis santé en partenariat avec la Ligue 
contre le cancer, des compétiteurs occasionnels, des 
compétiteurs confirmés, …. Parmi nos animations : TMC, 
matchs libres, doubles surprises, doubles parents-enfants, 
crocos rouges, tournoi de mini-tennis, tournoi interne, etc... 

A ce titre, je tiens à remercier l’investissement des 
dirigeants bénévoles du Lutèce ainsi que toute l’équipe 
pédagogique qui accompagne avec professionnalisme toutes 
les joueuses et joueurs du club dans leur développement 
tennistique : Manue Ely, Morgan Cossard, Audren Salaün, 
Eliot Letang, Arnaud Congar, Tom Escallier, Malo Vantilcke, 
Pierre Eslous, Virgile Lardaud, Pierre Eslous, ainsi que Philou 
pour les remplacements. Je tiens également à les remercier 
pour leur solidarité et leur esprit d’équipe en assurant les 
remplacements lorsqu’il y a des arrêts maladies ou des 
absences pour raison personnelle. Pour la saison à venir, nous 
avons employé 3 nouveaux enseignants, Basile Carter, Mathis 
Brugeilles et Arthur Léone, qui passeront cette année leur 



Certificat de Qualification Professionnelle d’Animateur 
Tennis. 

Nous avons reconduit notre Groupe Avenir Club, dont 
Morgan est maintenant le responsable en remplacement 
d’Alexandre, pour dynamiser la compétition chez les moins 
de 11 ans. Nous sommes assez satisfaits des résultats 
accomplis par la plupart des enfants de ce groupe. Nous 
avons d’ailleurs cette année 2 enfants participant aux 
Rassemblements du Comité de Paris (Joaquim Palau 
Betremieux et Marcel Godin).  Je tiens donc à féliciter 
Morgan et Manue qui interviennent tout particulièrement 
avec les plus jeunes compétiteurs du club. 

Voici le bilan de notre année sportive : 

Tout d’abord, à titre collectif 

Nous avons engagé 17 équipes en 2024 : 

2 équipes Seniors dames, dont l’équipe 1 a fini 4ème en 
Excellence et l’équipe 2 5ème en Div 2 

2 équipes Seniors messieurs, dont l’équipe 1 a fini 3ème en 
Excellence et l’équipe 2 4ème en Div 1 

4 équipes Seniors Plus messieurs (35, 45, 55, 65 ans), qui 
évoluaient toutes en Excellence. 

1 Caren messieurs + de 60 ans 

1 Chapignac dames, 3ème en Div 2 



1 Chapignac messieurs, 4ème en Div 1 

6 équipes jeunes (13/14 et 15/16 Filles Championnes en Div 
3, 9/10, 11/12, 13/14 et 15/16 Garçons Vice-Camions de Paris 
en Div4). 

Cette année, nous allons inscrire une équipe Beust-Contet, 
qui est une compétition de doubles vétérans 

 
A titre individuel 

Tout d’abord, chez les Dames,  

70 Joueuses Classées, dont 1 2nde série, 10 3ème série et 59 
4ème série / 21 jeunes. 

 

Chez les Hommes 

260 joueurs classés dont 4 2nde série, 41 3ème série et 215 4ème 
série / 52 jeunes 

Bonne saison, joyeuses fêtes de fin d’année et bonne santé à 
tous 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Pour terminer sur une note plus agréable : Les récompenses 
 

- Maia, Camille, Angelina championnes de Paris 15-16 ans 
- Raphael vainqueur du tournoi interne 4e serie 
- François vainqueur du tournoi interne open 
- Marina Bruno et Reng pour leur fidélité au club 
 

Bravo à eux ! 
 
Nous pouvons convier tous les membres présents autour 
d’un buffet et pour les courageux sur les courts. 
 
Fin de l’AG à 21H 
 

 


